

ANFRAGE

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



19.01.2023

Warum öffnen U-Bahn-Türen nicht mehr automatisch?

Eine der positiven Errungenschaften der Corona-Pandemie war es, dass die Türen der U-Bahnen, sofern möglich, immer automatisch geöffnet wurden. So mussten die ein- und aussteigenden Passagiere die Türgriffe nicht anfassen. Dadurch konnte das Risiko einer Ansteckung mit Corona, aber auch anderen Infektionskrankheiten, verringert werden. Diese Regelung findet sich auf den Internetseiten der Landeshauptstadt München immer noch (siehe <https://stadt.muenchen.de/leichte-sprache/infos/busse-strassen-bahnen-u-bahnen.html>: „Die Türen öffnen sich automatisch.“) und wurde unseres Wissens auch nicht zurückgenommen. Dennoch kommt es inzwischen immer häufiger vor, dass die U-Bahn-Türen nicht automatisch öffnen und von Hand geöffnet werden müssen. Zwar entwickeln sich die Corona-Inzidenzen derzeit sehr positiv, die Pandemie ist aber noch nicht beendet und zusätzlich kommt es aktuell zu einer rasanten Verbreitung von anderen Infektionskrankheiten.

Deswegen fragen wir den Oberbürgermeister:

- 1) Warum werden die U-Bahn-Türen angesichts der immer noch nicht beendeten Corona-Pandemie und der derzeitigen Infektionswellen diverser anderer Krankheiten nicht mehr automatisch geöffnet?
- 2) Gab es hierzu eine Anweisung? Wenn ja, wann wurde diese getroffen?
- 3) Plant die MVG wieder zum alten Verfahren der automatischen Türöffnung zurückzukehren?
- 4) Ist ein abgestuftes Verfahren, beispielsweise die automatische Öffnung an stark frequentierten Bahnhöfen und die händische Öffnung an weniger stark frequentierten Bahnhöfen, möglich?

Manuel Pretzl (Initiative)

Fraktionsvorsitzender

Alexandra Gaßmann

Stadträtin